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وعلى غرار تلك المقومات الاستراتيجية تتجه محافظة 
حضرموت واليمن بشكل عام إلى عقد مؤتمر استثماري 
وعقاري واسع في المكلا من أجل الإشهار والتعريف بمراحل 
الاستثمار السياحي والعقاري للمحافظة لدى مختلف الوفود 
المشاركة محلية وعربية وأجنبية وقد جاءت فكرة المؤتمر 
الاستثماري من واقع المنطلق الاستثماري والعقاري الذي 
البلد بشكل عام من خلال تسليط  تحقيقه  إلى  تسعى 
الأضواء على مناطق الجذب السياحية والاستثمارية على 
غرار ما سنكتشفه في الأيام القليلة القادمة على واقع 

محافظة حضرموت.
وعلى هذا النسق دخلنا إلى قلب المكلا وشوارعها الخلابة 
لنجس نبض المواطن في المحافظة عن كثب لمعرفة ما 
مدى أهمية مؤتمر الاستثمار الذي سيعقد في محافظتهم 

وهذا ما سنعرفه في السطور التالية:

هل سيكون المؤتمر جاداً في التنفيذ؟
عيدالحكيم الطويل أدلى برأيه عن واقع وأهداف مؤتمر 

الاستثمار الذي سينعقد في محافظة حضرموت وقال : 
أكيد إن مؤتمر الاستثمار السياحي سيركز على إظهار 
مقومات السياحة والاستثمار في محافظة حضرموت, كونها 
محافظة سياحية واستثمارية ذات أهمية كبيرة, نحن نتمنى 
من مؤتمر الاستثمار أن ينفذ الأهداف التي هي محور التناول 
داخل  الاستثمارية  والمنشآت  المشاريع  تنفيذ  خلال  من 
المحافظة كي يحد من واقع البطالة المتفشية حالياً في 
المحافظة, ويعتبر بادرة أمل كبيرة ستحظى بها المحافظة 

بشكل عام, لأن مقومات التنمية السياحية في حضرموت 
بحاجة إلى إشهار وتعريف و إظهارها إلى للمستثمر الخارجي, 
ونتمنى بأن يكون المؤتمر جاداً في جوانب التنفيذ ليس مجرد 
أوهام مكتوبة على ورق ستنتهي بعد انتهاء مؤتمر الاستثمار 
السياحي, فالمحافظة بحاجة ماسة إلى مثل هذه المؤتمرات 

لتشجيع مقوماتها وتأهيلها اقتصادياً وتنموياً وسياحياً.

بادرة خير
جياب باحكيم / يرى في مؤتمر الاستثمار السياحي بادرة 

خير على محافظة حضرموت, حيث قال : 
أننا عندما نتطلع إلى أه��داف المؤتمر نشعر بالارتياح 
والطمأنينة لأن هذه الأهداف جميعها  في خدمة مصلحة 
محافظة حضرموت في جوانب الاستثمار والسياحة, وهذا 
بدوره سيحد من معاناة الشارع الحضرمي وسيرفع مكامن 
التنمية الاقتصادية وسيحقق إنجازات ملموسة إيجابية على 
الواقع هذا إن كانت هناك جدية في التنفيذ ونحن نتمنى 

ذلك.

حضرموت أرض خصبة سياحياً واستثمارياً
محافظة  أن  أكد  الحمري  صالح  خالد   / المواطن  أما   
حضرموت أرض خصبة في المقومات الاستثمارية والسياحية 

حيث قال : 
حضرموت هي أرض مهيئة وفيها كل الإمكانيات المتاحة 
للاستثمار مثل الميناء والمطار الدولي وهي كمدينة حضارية 
تحظى بالأمن والأمان, لذا فإننا نجد الفرص السياحية هنا 
موجودة بشكل كبير سوى في المناطق الساحلية أو في 
جزيرة سقطرى أو في وادي حضرموت كلها مناطق مؤهلة 
لإنعاش السياحة والاستثمار,مؤكد أن المؤتمر يلعب دوراً 
كبيراً في هذا الجانب من خلال جذب المستثمرين ورجال 
الأعمال الخارجيين ومن خلال تزويدهم بدراسات وافية 
تشمل مخططات استثمارية سياحية كثيرة وهذا يعد من 
جانب الترغيب للمستثمر الذي سيحظى به من خلال برنامج 

وأهداف المؤتمر الاستثماري .
إما ما يخص جوانب التنفيذ لأهداف المؤتمرفاشار الحمري 
إلى أن هذا الأمر عائد إلى المعدين والمختصين بجوانب 
البلد لأن حضرموت ستعود بخيراتها على  السياحة في 
الوطن أجمع لأنها موقع استراتيجي لها مقومات فعلية في 

جذب المستثمر .

توفير فرص العمل هي طموحاتنا من المؤتمر 
 أما علي محمد عثمان :

السياحي والعقاري   فهو يتمنى من مؤتمر الاستثمار 
العمل  عن  العاطلين  للشباب  كافية  عمل  فرص  توفير 
من خلال إيجاد مشاريع استثمارية وعقارية بالمحافظة 
وأفاد بأن الشارع الحضرمي مترقب لهذا المؤتمر المهم 

الحوافز  تنمية  في  المساهمة  توجهاته  إل��ى  ويتطلع   ،
أي  تحقيقها  إلى  يسعى  التي  الاقتصادية  والمرتكزات 
مواطن يمني واعتقد أن مؤتمر الاستثمار الذي سيعقد 
بمحافظة حضرموت هو بمثابة الجانب الإرشادي للمقومات 
الاستثمارية والسياحية في المحافظة لأن المستثمر سيطلع 
وسيحصل على المعلومات وخطط ودراسات كثيرة تبرز 
منابع وشواهد الاستثمار السياحي أيضا كما نعرف بأن واقع 
الصناعة في حضرموت محدد وشحيح ونتمنى من مؤتمر 
الاستثمار تسليط الضوء على هذا الجانب من خلال إيجاد 
وتوفير حركة صناعية شاملة وواسعة تحد من البطالة 
وتوجد  فرص عمل للشباب وهذا كله يصب في صالح اليمن 

وتحسين الوضع المعيشي بشكل عام.

أي مشروع استثماري عام يواجه عراقيل 
 سالم صالح عبده الحق  المدير العام لمديرية  مدينة 

المكلا أفاد بأن:
 هذا المؤتمر الذي سيعقد في مدينة المكلا تحت رعاية 
القيادة السياسية الممثلة بفخامة الرئيس علي عبدا لله 
صالح سيسلط الضوء من خلاله على عدة مشاريع تنموية 
مثل ميناء المكلا ومطار الريان والمنطقة الصناعية في 
مديرية الشحر التي هي حالياً قيد الإنشاء والقائمة على 
مساحة 8 كلم ، إضافة إلى مشروع منفذ الوديعة الذي 
سيقام عليه مشروع منطقة صناعية حرة بمساهمة رجال 
أعمال سعوديين ويمنيين كما أن هناك مواقع ساحلية في 

غرب المكلا وهي ستة مواقع مع مواقع بناء مدن سكنية 
لمحدودي الدخل في مدينة المكلا وغيل باوزير والشحر . 
ونوه سالم عبد الحق بأن أي عمل أو مشروع عام يواجه 
عراقيل ومشكلات مثلًا محافظة حضرموت حالياً تواجه 
معوقات في المواقع التي تم صرفها في الفترات السابقة 
كمواقع استثمارية سواء اكانت  في المجال السياحي أو 
الفندقي وأيضاً في المجال الصناعي والسمكي والتي لم يتم 
العمل عليها ، وأن ما تم فيها هو حجزها وتسويرها فقط ، 

وهذه من أبرز المعوقات التي تواجه حضرموت حالياً .

نتمنى أن تكون حضرموت الأولى سياحياً 
 أما المهندس / صالح بلخشر مدير المعلومات في إدارة 

التنمية المحلية أشار إلى أن :
الاستعدادات القائمة حالياً لمؤتمر الاستثمار جيدة لأن 
هناك مشاريع ستقدم منها مشاريع خاصة تليق بالمدينة 
نفسها . وان إدارة التنمية ستشارك بمشروع مدينة سكنية 
في المؤتمر، وقال المهندس صالح : نتمنى أن ينال هذا 
المشروع استحسان المشاركين في المؤتمر الاستثماري 
العقاري،  وأضاف أن حضرموت حالياً تسعى إلى مواكبة 
من  الكثير  هناك  وأن  المجاورة،  بالدول  أس��وة  الحداثة 
المستثمرين لا يعرفون شيئاً عن مقومات السياحة في 
حضرموت, لذا فأن المؤتمر سيسعى لتعريف المستثمر 
القادم بأبرز المقومات المؤهلة استثمارياً . ونتمنى أن تكون 

مدينة المكلا هي الأولى في الحركة السياحية .

العراقيل والمشاكل تعيق عملية الاستثمار .. وهناك مستثمرون حجزوا الأراضي ولم يعملوا شيئاً

متابعات إخبارية
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الدعوة للاعتصامات والإضرابات يضر الاقتصاد الوطنيفي إطار زيارته لمحافظة حضرموت :
القطن الم�شاريع في مديرية  لعدد من  الأ�شا�س  الرئي�س يفتتح  وي�شع  حجر  نائب 

االاربعاء 26 مارس  2008 م - العدد ) 14064( السنة الأربعون

)                            (  تستطلع آراء عدد من المواطنين عن مؤتمر الاستثمار في حضرموت:

القطاعات مختلف  في  للمحافظة  ال�شتثمارية  المقومات  �شيظهر  الموؤتمر 

❊ �شيئون / �شباأ :

قام الأخ عبدربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية أمس وفي إطار 
زيارته لمحافظة حضرموت بجولة في أنحاء مديرية القطن، وكان في 
استقباله على جانبي الطريق الطلاب والجماهير الغفيرة التي كانت 
رفعت الاعلام والرايات وصور فخامة الرئيس علي عبد الله صالح رئيس 
الابتهاج تعبيرا عن  الترحيب ويظهرون  الجمهورية، مرددين عبارات 
الحفاوة الصادقة والالتفاف الجماهيري التواق إلى التطوير والنهوض 
والمستقبل المأمول .وفي ساحة مستشفى القطن العام كانت الفرق 
الفنية تردد الزوامل والاهازيج المعبرة عن الترحيب والتقدير للاخ نائب 
رئيس الجمهورية في هذه الزيارة لمديرية القطن التي احتشد مشائخها 
وشخصياتها الاجتماعية  والسياسية.. مشيدين بما انجز على صعيد تطوير 

البنى التحتية في هذه المديرية التي كانت تعاني من الحرمان .

ا�ستطلاع / منير النقيب 

وق���ام الاخ ن��ائ��ب ال��رئ��ي��س ومعه 
حسين  محمد  ال��ن��واب  عضوامجلس 
الحداد  حسين  والدكتور  العيدروس 
للمستشفى  مركزالطوارىء  بافتتاح 
العام بمديرية القطن والذي يستقبل من 
حوالي خمس مديريات اخرى.. وبعد أن 
قص الشريط إيذانا بهذا  الافتتاح رسميا 
غسيل  أقسام  الرئيس  نائب  الاخ  زار 
الكلى، مستمعا من الدكتور محسن سالم 
مدير المركز إلى إيضاحات حول الاجهزة 
المتوفرة والبالغة سبعة عشر جهازا حديثا 

للغسيل الكلوي .
كما زار قسم تنقية المياه والاقسام 
الأخرى، مؤكدا على ضرورة حسن الاداء 
في هذا المستشفى الذي يتوسط مناطق 

الوادي.
الجدير ذكره  ان سعة قسم الطوارئ 
تبلغ 16 اسرة ليرتفع الاستيعاب العام 

الى 105 سرير للمستشفى .
بعد ذل��ك وض��ع الاخ ن��ائ��ب رئيس 
الجمهورية ومعه وكيل المحافظة احمد 
الجنيد حجر الاساس لعدد من المشاريع 

الخدمية الاساسية في مجالات الصحة 
والتعليم  والتربية  والسكان  العامة 
والطرق  والاشغال  والرياضة  والشباب 
والزراعة بتكلفة استثمارية تبلغ 660 

مليون ريال .
وأكد على ضررورة المتابعة في التنفيذ 
بصورة  المحددة  بالمواعيد  والالتزام 

دقيقة.
وزار الأخ عبدربه منصور هادي بعد 
ذلك مشروع المعهد الصحي البيطري 
من  يتكون  الذي  والزراعي   الحيواني 

ثلاثة طوابق ويحتوي على ثمانية عشر 
فصلا دراسيا واثنى عشرة قاعة ومعمل 

.
 ويعتبر في الطور النهائي في التشطيب 
وينتظر استكمال العمل والتجهيز بصورة 

نهائية خلال ثلاثة اشهر .
وفي هذا الصدد وجه الأخ نائب الرئيس 
الخاصة  المناقصات  ان��زال  ب��ض��رورة 
أن   حيث  الأخيرة  والتجهيزات  بالأثاث 
ومعتمده  متوفرة  المالية  وإعتماداتها 
الفني  التعليم  وزارة  تتولى  ان  على 

والتدريب المهني هذه المسئولية بحيث 
يكون المعهد جاهزاًً للدراسة في العام 
الدراسي القادم 2008م � 2009م دون 
تأخير، وقد تجاوزت التكلفة الإستثمارية 

للمشروع نصف مليار ريال .
 وفي نفس المنطقة زار الأخ نائب 
الرئيس مشروع المستشفى العسكري 
ال��ذي يتكون من ست غرف عمليات 
وأربعة أقسام رقود وبسعة سريرية 
تبلغ مائة وعشرين سريرا، وقد تفقد 
مساحاته ومرافقه ووجه وزارة الدفاع 

بسرعة الإنجاز واستكمال التشطيبات 
للأطباء  سكن  بناء  وكذلك  النهائية، 
المتقدمين للعمل في هذا المشروع 
الذي تتولاه الخدمات الطبية العسكرية 
وتبلغ تكلفة المشروع ملياروستمائة 
مليون ريال وبمواصفات فنية وهندسية 

رفيعة المستوى من مختلف الجوانب.
وتفقد الأخ نائب رئيس الجمهورية 
سير العمل الجاري في الطريق المزدوج 
القطن - بن عيفان - حوره البالغ طوله 

أربعين كيلومترا وبمواصفات دولية.

واستمع من مدير عام مكتب الأشغال 
والطرق ورئيس المؤسسة مقبل مبارك 
إلى إيضاح حول نسبة الإنجاز وطبيعة 
من  عدد  سفلتة  إلى  مشيرا  العمل، 
الشوارع الداخلية بحدود أربعة كيلو 
مترات وبتكلفة إضافية تقارب نصف 
مليار ريال مع تكلفة مشروع الطريق 

البالغ مليار وثلاثمائة مليون ريال.
سرعة  على  النائب  الأخ  حث  وق��د 
المواصفات  بكافة  والإلتزام  الإنجاز 

المتفق عليها في العقود المبرمة.

حضرموت أرض خصبة سياحياً واستثمارياً

صناعة السياحة من أكبر الصناعات في العالم ولا يزال تقدمها وتوسعها وتطورها ينمو بصورة جيدة, لذا 
فإن لهذه الصناعة أهمية كبيرة في اقتصاديات الدول وتعتبر مصدراً مهماً من مصادر الدخل وخاصة في 
بعض الدول النامية لما تحققه من إيرادات شاملة إلى جانب دورها في خلق فرص عمل جديدة إضافة إلى 

تعزيزها وتقويتها لأواصر الأخوة والصداقة والتفاهم بين مختلف الشعوب.
وعليه فإن اليمن بشكل عام ومحافظة حضرموت على وجه الخصوص تمتلك مزايا وعناصر جذب سياحية 
كثيرة متنوعة تؤهلها للقيام بنهضة سياحية كبيرة تساهم في تطوير وتنمية الاقتصاد المحلي للمحافظة 
والتنمية الاقتصادية للجمهورية اليمنية بشكل عام, وأن موقع المحافظة وطبوغرافيتها المتنوعة جعلتها 

تمتلك الإمكانيات لبناء نفسها كاتجاه سياحي مهم في المنطقة.

شراء الرغيف بالوزن هو أسلوب مهم للحد من التلاعب بالأسعار  أخي المواطن: 


